

**ANALISIS KINERJA KEUANGAN  
KOPERASI SERBA USAHA TALENTA GMIT KOTA KUPANG  
TAHUN 2014 – 2016**

**SKRIPSI**

**Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Ekonomi**



**OLEH :**

**RIZAL JANDRI LADO**

**No.Reg. 321 13 060**

**KONSENTRASI KEUANGAN  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA MANDIRA  
KUPANG  
2018**

LEMBARAN PENGESAHAN

SKRIPSI


ANALISIS KINERJA KEUANGAN  
KOPERASI SERBA USAHA TALENTA GMT KOTA KUPANG  
TAHUN 2014 – 2016

Oleh:

**RIZAL JANDRI LADO**  
NIM. 32113060

Telah disetujui oleh Tim Pembimbing Fakultas Ekonomi  
Universitas Katolik Widya Mandira Kupang

Pembimbing I



Dr. Stanis Man, SE, M.Si


Pembimbing II



Rere Paulina Bibiana, SE, M.Si

Kupang,.....2018

Ketua Program Studi Manajemen



Rosadalima Fisu, SE, MM

LEMBARAN PERESetujuan

ANALISIS KINERJA KEUANGAN KOPERASI SERBA USAHA  
TALENTA GMT KOTA KUPANG TAHUN 2014-2016

Oleh:

**RIZAL JANDRI LADO**  
NIM. 32113060

Telah dipertahankan di depan TIM Penguji Tugas Akhir Skripsi Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Katolik Widya Mandira Kupang Pada Tanggal 17 Mei 2018 dan dinyatakan LULUS.

Dengan Penguji		Tanda Tangan
Nama		
Dr. Stanis Man, SE, M.Si	Ketua	
Rere Paulina Bibiana, SE, M.Si	Sekretaris	
Drs. Wilhemus Ngete, MM	Penguji I	
Jou Sewa Adrianus, SE.MM	Penguji II	
Dr. Stanis Man, SE, M.Si	Penguji III	

Mengetahui

  
Dekan Fakultas Ekonomi  
Jou Sewa Adrianus, SE, MM

  
Ketua Jurusan Manajemen  
Rosadama Fisu, SE, MM

## ABSTRAK

Rizal J. Lado (32113060) “**Analisis Kinerja Keuangan KSU Talenta GMT Kota Kupang Tahun 2014-2016**”, dibawah bimbingan Bapak Dr. Stanis Man, SE, M.Si selaku pembimbing I dan Ibu Rere Paulina Bibiana, SE, M.Si selaku pembimbing II.

Permasalahan dalam penelitian ini Bagaimana kinerja keuangan KSU Talenta GMT Kota Kupang dengan menggunakan rasio keuangan umum. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui kinerja keuangan ditinjau dari rasio menilai kinerja keuangan berdasarkan rasio likuiditas, rasio solvabilitas, rasio rentabilitas dan rasio aktivitas pada KSU Talenta GMT Kota Kupang tahun 2014-2016.

Subjek penelitian ini adalah laporan keuangan KSU Talenta GMT Kota Kupang periode 2014, 2015, 2016. Data yang dikumpulkan dengan dokumentasi dan wawancara. Sedangkan analisis yang digunakan adalah analisis deskriptif kuantitatif dalam bentuk analisis rasio keuangan..

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) berdasarkan rasio likuiditas terdapat rasio sebesar 126,96% termasuk dalam kriteria kurang baik yang artinya koperasi memiliki aktiva yang berlebih dan tidak digunakan dengan maksimal (2) berdasarkan rasio solvabilitas: a. *total debt to asset ratio* sebesar 70,77% yang masuk ke dalam kriteria kurang baik yang artinya aset terlalu kecil dalam menjamin keseluruhan kewajiban dan b. rasio *total debt to equity ratio* sebesar 242,11% yang masuk ke dalam kriteria buruk yaitu besarnya kewajiban yang tidak sebanding dengan modal sendiri (3) berdasarkan rasio rentabilitas: a. rasio rentabilitas ekonomi sebesar 2,17% yang masuk ke dalam kriteria kurang baik yaitu dikarenakan banyaknya aktiva yang tidak produktif dan b. rasio rentabilitas modal sendiri sebesar 7,09% yang masuk ke dalam kriteria kurang baik yang disebabkan oleh modal sendiri tidak produktif (5) berdasarkan rasio aktivitas: a. Perputaran piutang sebesar 2,99% yang masuk dalam kriteria sangat tidak sehat yang artinya perputaran piutang cenderung lambat dikarenakan lamanya periode ketarikan modal kerja.

Diharapkan KSU Talenta bisa membuat pemisahan setiap laporan keuangan dari masing-masing unit usaha yang ada, sehingga bisa diketahui secara terperinci bagian unit usaha yang ingin diteliti

***Kata Kunci: Rasio Keuangan, Kinerja Keuangan, Koperasi***

## ABSTRACT

Rizal J. Lado (32113060) "**Financial Performance Analysis of KSU Talenta GMIT Kupang City Year 2014-2016**", under the guidance of Mr. Dr. Stanis Man, SE, M. Si as mentor I and Mrs. Rere Paulina Bibiana, SE, M. Si as the supervisor II.

Problems in this research How the financial performance of KSU Talenta GMIT Kupang City by using general financial ratios. The purpose of this study is to determine the financial performance in terms of the ratio of financial performance rate based on liquidity ratio, solvency ratio, profitability ratio and activity ratio in KSU Talenta GMIT Kupang City 2014-2016.

The subject of this research is the financial report of KSU Talenta GMIT Kota Kupang period 2014, 2015, 2016. Data collected by documentation and interview. While the analysis used is quantitative descriptive analysis in the form of financial ratio.

The results of this study show that (1) based on liquidity ratio, there is a ratio of 126.96% included in the criteria is not good which means the cooperative has excessive assets and is not used maximally (2) based on the solvency ratio: a. total debt to asset ratio of 70.77% entering into the criterion is less good which means the asset is too small in ensuring the overall obligation and b. the ratio of total debt to equity ratio of 242.11% which entered into the bad criterion that is the amount of obligation that is not proportional to own capital (3) based on profitability ratio: a. the ratio of economic profitability of 2.17% which fall into the criteria is less good because of the number of unproductive assets and b. own capital rentability ratio of 7.09% falling into unfavorable criteria caused by unproductive capital (5) based on activity ratio: a. Receivable turnover of 2.99% included in the criteria is very unhealthy which means the turnover of receivables tends to slow due to the length of period of capital employment.

It is expected that KSU Talenta can create separation of each financial report from each existing business unit, so that can be known in detail part of business unit to be studied

***Keywords: Financial Ratios, Financial Performance, Cooperatives***

## MOTO

*“Tuhan mengulurkan tangan-Nya untuk menolong mereka yang telah berusaha keras”.*

*(Aeschylus)*

*“Melihat dunia dari jendela sama halnya dengan membaca buku, sedang pintu untuk menjelajah dunia sama halnya dengan berbagi wawasan bersama kawan.”*

*The Old Epril*

*Bukankah telah ku perintahkan kepadamu :Kuatkan dan teguhkan hatimu ? Janganlah kecut dan tawar hati Sebab TUHAN, Allah mu, menyertai engkau, kemanapun engkau pergi*

*Yosua 1:9*

*Kemenangan yang paling sulit dan paling indah adalah saat kita menundukkan diri sendiri. Tidak perlu malu untuk kesalahan yang pernah dibuat, tapi bertindaklah lebih bijaksana dari sebelumnya.*

*Rizal J. Lado*

## PERSEMBAHAN

Sujud syukurku kusembahkan kepada-Mu Tuhan Yesus Kristus, atas takdirmu telah kau jadikan aku manusia yang senantiasa berpikir, berilmu, beriman dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal bagiku untuk meraih cita-cita besarku.

Kupersembahkan karya kecil ini, untuk cahaya hidup, yang senantiasa ada saat suka maupun duka, selalu setia mendampingi, saat kulemah tak berdaya yang selalu memanjatkan doa untuk putra tercinta dalam setiap sujudnya.

✚ Wanita bijaksana yang selalu bersinar, penyayang, anggun dan pemaaf, Wanita yang selalu bangun di jam sepertiga malam untuk berkeluh kesah kepada Tuhan Yang Maha Esa. Wanita yang selalu bercerita bahwa Tuhan itu Maha Bijaksana dan wanita yang tidak akan pernah bisa diungkapkan dengan ribuan kata. Ibu terbaik saya,

*Ny. Paulina D. Laga Riwu*

✚ Sosok Pria yang selalu menjadi inspirasi dan sosok penguat dan penyemangat. Sosok penghangat dalam keluarga dan pahlawan tanpa tanda jasa. Pria sederhana dan bijaksana yang tetap dan akan selalu menjadi pelindung 3 malaikat kecil selamanya. Ayah terbaik

saya,

*Tn. Moto Imanuel Lado*

Karya ini juga saya wujudkan serta saya perjuangkan hanya untuk saudara terkasih saya yaitu:

- ✚ Untuk kakak dan adik-adikku, tiada yang paling mengharukan saat kumpul bersama kalian, walaupun sering bertengkar tapi hal itu selalu menjadi warna yang tak akan bisa tergantikan, terima kasih atas doa dan bantuan kalian selama ini, hanya karya kecil ini yang dapat saya persembahkan. Maaf belum bisa menjadi panutan seutuhnya, tapi saya akan selalu menjadi yang terbaik untuk kalian semua.

*Sherly Pudjiaty Lado, SH. M.Hum*

&

*BRIPDA Erwin Seputera Lado*

- ✚ Adik-adik kecil tersayang yang tetap dan akan selalu menjadi yang dirindukan. Adik-Adik terbaik saya, *Martha Rosalina Laga Riwu, Lovely Laga Riwu, Samson Laga Riwu*

- ✚ My breath Loving *Novi Lado (VJ Lova), LADO 61 Team, Laga Riwu Fams*

*"Hidupku terlalu berat untuk mengandalkan diri sendiri tanpa melibatkan bantuan Tuhan dan orang lain.  
"Tak ada tempat terbaik untuk berkeluh kesah selain bersama sahabat-sahabat terbaik".*

- ✚ Pembimbing I, Bpk Dr. Stanis Man, SE, M.Si dan Pembimbing II, Ibu Rere P.Bibiana, SE, M.Si Terima kasih untuk perhatian, bimbingan, dan waktu yang diberikan selama pengerjaan Tugas Akhir ini.

- ✚ Sahabat-sahabat terbaik saya, SMANTIQ FBI 2012 *Selvy Anriani, Ummu Akbari, Kezzy Dethan, Windy Alli, Farah Munaisyah, Venansius Aben, Uthary Maladikha, Vanny Hukilena, Mikmas Notti, Helda Tanodi.*

- ✚ Sahabat terbaik EMINEM UNWIRA 13, *Meidy Lolang, Maria Gaspar, Welrik Funay, Jenito Peloy, Ambrosiela Tetty, Marthin Ganggar, Winaldy Ndoen, Bernadetha Lifas, Devy Pally, Johana Sanjaya, Ricard Dully, Jenny Naioes, Fransiskus Fay, Danni Rohi, Josef Bitin, Maria Hoar, Peter Nggana, Agnes Dodu, Eusabius Dheri, Umbu Sagabara, Cindy Heo, Vhemy Wongso, Mario Lasa, Deby Taolin, Selly Sariyani, Margerta Gui, Vista Mona Ratukitu*

- ✚ Kawan sekaligus kerabat seperjuangan masa depan, *Fakultas Ekonomi Manajemen Konsentrai Keuangan 2013*



✚ Squad Kaki Karet, *Melan Haba Gea, Jenny Karlina, Dewi Margaret Mone, Regina Relli, Presley Manaha, Ukha Sitomorung, Al, Putry Joseph, Lia, Fandi Kase, Kiky Yuwono, Yolanda Rihi.*

✚ *Persekutuan Doa Narwastu Kupang*

✚ Sahabat Team Brother Hoad, *Zamantha Karen, Margaret Abraham, Angela Abraham, Andre Taopan, Jesica Fanggidae, Yusak Keo, Ka Dian*

✚ Banana Squad, *Daniel Padja*

✚ For My biggest Inspiration of all Time *Mariah Carey*

Semua orang yang tidak dapat disebutkan satu-persatu yang membantu, memberikan dukungan, bahkan terlibat dalam pengerjaan Tugas Akhir ini.

## **KATA PENGANTAR**

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, yang telah memberikan rahmat dan kasih-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan Tugas akhir Skripsi ini dengan baik. Skripsi yang berjudul Analisis Kinerja Keuangan Koperasi Serba Usaha Talenta GMT Kota Kupang Tahun 2014-2016, disusun sebagai tugas akhir untuk memenuhi salah satu persyaratan guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada jurusan Manajemen konsentrasi Keuangan Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Widya Mandira Kupang.

Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis menyadari bahwa tanpa adanya bantuan, saran bimbingan, dukungan serta keikhlasan dan ketulusan dari berbagai pihak, skripsi ini tidak akan terselesaikan dengan sebagaimana mestinya. Oleh karena itu, ucapan terima kasih yang tulus penulis sampaikan kepada:

1. Rektor beserta Staf Universitas Katolik Widya Mandira Kupang sebagai wadah penulis meinmbah ilmu selama masa perkuliahan.
2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Wakil Dekan Universitas Katolik Widya Mandira Kupang yang telah memberikan izin penelitian dan sekaligus yang telah banyak meluangkan waktu untuk memberikan saran dan nasehat serta pengarahan selama proses penyusunan hingga terselesainya Tugas Akhir Skripsi ini.
3. Ketua Program Studi dan Sekretaris Jurusan Ekonomi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Widya Mandira yang telah

memberikan kemudahan serta dukungan selama penelitian ini dilakukan.

4. Bpk Dr. Stanis Man, SE, M.Si selaku dosen pembimbing I juga sebagai ketua Tim Ujian Skripsi dan penguji III yang telah membimbing penulis sampai pada akhir skripsi.
5. Ibu Rere Paulina Bibiana, SE, M.Si selaku dosen pembimbing II juga sebagai Sekretaris panitia Ujian Skripsi yang juga telah membimbing penulis sampai pada akhir skripsi.
6. Bpk Wilhemus Ngete, MM selaku penguji I ujian Skripsi yang telah memberikan masukan demi pengerjaan skripsi ini.
7. Bpk Jou Sewa Adrianus, SE, MM selaku penguji II ujian Skripsi yang telah memberikan bimbingan serta masukan bagi penulis dalam pengerjaan skripsi ini.
8. Segenap Bapak/Ibu Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Widya Mandira Kupang yang telah banyak memberikan ilmu pengetahuan dan kerelaan membagi ilmunya kepada penulis.
9. Bapak/Ibu Staf administrasi, keuangan, dan perpustakaan Fakultas Ekonomi yang telah banyak memberikan bantuan dan kemudahan-kemudahan administrasi selama masa perkuliahan.
10. Seluruh jajaran pengurus dan pengawas serta karyawan Koperasi Serba Usaha Talenta GMT Kota Kupang, yang telah bersedia menjadi objek penelitian ini.

11. Ayahanda Moto Imanuel Lado, dan Ibunda Paulina Debrina Laga Riwu yang telah menjadi orang tua terhebat sejangad raya, yang selalu memberikan motivasi, nasehat, cinta, perhatian, dan kasih sayang serta doa yang tentu takkan bisa penulis balas.
12. Kakak dan adik-adik tersayang, Sherly Pudjiaty Lado, SH, M.Hum., BRIPDA Erwin Seputera Lado, Marta Rosalina Laga Riwu, Lovely Laga Riwu, Samson Laga Riwu, Daniel Laga Riwu.
13. Sahabat seperjuangan EMINEM 13, Meidy Lolang, Maria Gaspar, Welrik Funay, Jenito Peloy, Ambrosiela Tetty, Marthin Ganggar, Winaldy Ndoen, Bernadetha Lifas, Devy Pally, Johana Sanjaya, Ricard Dully, Jenny Naioes, Fransiskus Fay, Danni Rohi, Josef Bitin, Maria Hoar, Peter Nggana, Agnes Dodu, Eusabius Dheri, Umbu Sagabara, Cindy Heo, Vhemy Wongso, Mario Lasa, Deby Taolin, Selly Sariyani, Margaretha Gui, Vista Mona Ratukitu.
14. Sahabat-sahabat terbaik saya, SMANTIQ FBI 2012 Selvy Anriani, Ummu Akbari, Kezzy Dethan, Windy Alli, Farah Munaisyah, Venansius Aben, Uthary Maladikha, Vanny Hukilena, Mikmas Notti, Helda Tanodi.
15. Squad Kaki Kareta, Melan Haba Gea, Jenny Karlina, Dewi Margaret Mone, Regina Relli, Presley Manaha, Ukha Sitomorung, Al, Putry Joseph, Lia, Fandi Kase, Kiky Yuwono, Yolanda Rihi.
16. Persekutuan Doa NARWASTU.

17. Semua pihak yang telah membantu terselesaikannya skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna, hal itu disadari karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang dimiliki penulis. Besar harapan penulis, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pihak lain pada umumnya. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapat pelajaran, dukungan motivasi, bantuan berupa bimbingan yang sangat berharga dari berbagai pihak mulai dari pelaksanaan hingga penyusunan laporan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis berharap atas saran dan kritik yang bersifat membangun dari pembaca.

Akhir kata, penulis mengharapkan semoga tujuan dari pembuatan skripsi ini dapat tercapai sesuai dengan yang diharapkan.

**Kupang, Mei 2018**

**Penulis**

**Rizal Jandri Lado**  
**NIM. 32113060**

## DAFTAR ISI

<b>LEMBARAN JUDUL</b> .....	<b>i</b>
<b>LEMBARAN PENGESAHAN</b> .....	<b>ii</b>
<b>LEMBARAN PERSETUJUAN</b> .....	<b>iii</b>
<b>LEMBARAN MOTO</b> .....	<b>iv</b>
<b>LEMBARAN PERSEMBAHAN</b> .....	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>vi</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>vii</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>viii</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>x</b>
<b>LAMPIRAN</b> .....	<b>xi</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
1.1. Latar Belakang Masalah .....	1
1.2. Perumusan Masalah .....	9
1.3. Tujuan dan Manfaat Penelitian .....	10
1.3.1. Tujuan Penelitian .....	10
1.3.2. Manfaat Penelitian .....	10
<b>BAB II LANDASAN TEORI</b>	
2.1. Tinjauan Teoritis .....	11
2.1.1. Koperasi .....	11
2.1.2. Prinsip Koperasi .....	12
2.2. Laporan Keuangan .....	18
2.3. Jenis-Jenis Laporan Keuangan .....	19
2.4. Tujuan Laporan Keuangan .....	20
2.5. Keterbatasan Laporan Keuangan .....	21
2.6. Analisis Rasio Keuangan .....	23

2.6.1. Pengertian Analisis Rasio Keuangan .....	23
2.6.2. Manfaat Analisis Rasio Keuangan .....	23
2.6.3. Jenis-Jenis Rasio Keuangan .....	24
2.6.4. Keterbatasan Analisis Rasio .....	27
2.7. Kinerja Keuangan .....	29
2.8. Penelitian Terdahulu .....	31
2.9. Kerangka Berpikir .....	33

### **BAB III METODE PENELITIAN**

3.1. Lokasi dan Waktu Penelitian .....	35
3.2. Variabel Penelitian dan Definisi Operasional .....	35
3.2.1. Variabel Penelitian .....	35
3.2.2. Definisi Operasional .....	35
3.3. Jenis dan Sumber Data .....	37
3.3.1. Jenis Data .....	37
3.3.2. Sumber Data .....	38
3.4. Teknik Pengumpulan Data .....	38
3.5. Teknik Analisis Data .....	39

### **BAB IV PEMBAHASAN**

4.1. Deskripsi Data .....	43
4.1.1. Sejarah Singkat Koperasi Serba Usaha Talenta GMIT Kota Kupang .....	43
4.1.2. Visi dan Misi .....	45
4.1.3. Tujuan Koperasi Serba Usaha Talenta GMIT Kota Kupang .....	45
4.1.4. Struktur Organisasi .....	45
4.1.5. Unit Usaha Koperasi Serba Usaha Talenta GMIT Kota Kupang .....	49
4.2. Analisis dan Pembahasan .....	50
4.2.1. Rasio Likuiditas .....	50
4.2.2. Rasio Solvabilitas .....	58

4.2.3. Rasio Rentabilitas .....	63
4.2.4. Rasio Aktivitas .....	67
4.3. Penilaian Kinerja Keuangan KSU	
Talenta GMT Kota Kupang Tahun 2014 – 2016 .....	68
4.4. Pembahasan Rekapitulasi Data .....	69
<b>BAB V PENUTUP</b>	
5.1. Kesimpulan .....	75
5.2. Saran .....	77
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>79</b>



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1	Skema Kerangka Berpikir Penelitian .....	34
Gambar 4.1	Struktur Organisasi KSU Talenta GMIT Kota Kupang .....	47

## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Indikator Neraca dan Laporan Rugi Laba KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016 .....	8
Tabel 3.1 Operasional Variabel Penelitian .....	36
Tabel 4.1 Aktiva Lancar dan Hutang KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016 .....	53
Tabel 4.2 Aktiva Lancar – Persediaan dan Hutang Lancar KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016 .....	54
Tabel 4.3 Kas dan Hutang Lancar KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016.....	56
Tabel 4.4 Jumlah Hutang dan Modal Sendiri KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016 .....	59
Tabel 4.5 Total Aktia dan Total Hutang KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016.....	61
Tabel 4.6 Laba Usaha dan Total Aktiva KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014 – 2016.....	64
Tabel 4.7 Laba Bersih dan Modal Sendiri KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016 .....	66
Tabel 4.8 Penjualan dan Piutang KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014 – 2016 .....	67
Tabel 4.9 Rekapitulasi Perhitungan Penilaian Rasio Keuangan KSU Talenta GMIT Kota Kupang Tahun 2014-2016 .....	69

## **DAFTAR LAMPIRAN**

1. Laporan Neraca Keuangan KSU Talenta GMT Kota Kupang Tahun 2014-2016.....	81
2. Surat Ijin Penelitian .....	82

